
ЛУЧШИЕ УЧЕБНЫЕ ВЗВОДЫ
Подведены итоги конкур

са на лучш ий взвод по об
щ евоенной подготовке, по
свящ енного XXVII съ езду  
КПСС и Дню Победы совет
ского народа в Великой О те
чественной войне.

Л учш ую  организован
ность, знания уставов, ди с
циплину и строевую  вы учку 
в период проведения см о т
ра-конкурса показали  с т у 
денты 221 — 224-го учебного 
взвода лечебн о-п роф и лакти 
ческого ф аку л ьтета  (ком ан
дир взвода А. К ропачев).

Второе место при суж дает
ся 255  — 260-му учебному 
взводу санитарно-гигиеннче-

•ЕСЕНИЯ
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СЪЕЗДА К П С С  
. Ж И З Н Ь

Сейчас в областные Koirro- 
ры Госбанка на балансовый 
счет, который называют сче
том чуткости и доброты, по
ступает немало денежных 
средств и от отдельных граж 
дан, и от коллективов пред
приятий, учреждений, органи
зации.

Как свое собственное несча
стье, восприняла трагедию на 
атомной станции препаратор 
кафедры детской хирургии во- 
семнадцатнлетняя Ж анна Ев- 
планова. Она отдала месячную 
зарплату в фонд помощи чер
нобыльцам.

Собирают деньги для пере
числения на счет № 904 сту
денты. Инициативу профбюро

ского ф акультета  (командир 
Ф. Я щ енко).

Т ретье место занял  251 — 
254-й учебны й взвод этого 
же ф акультета  (А. Бары - 
ш ев).

При подсчете среднего 
балла самый высокий р е 
зультат  оказался  у студ ен 
тов 2 1 7 — 218-го  учебного 
взвода, но так  как у  «его  
много наруш ений дисципли
ны, этот взвод удостоен лиш ь 
8-го м еста. Коллективы  этих 
взводов награж даю тся по
четны ми грамотам и ком ите
та Д О С А А Ф  и военной ка
ф едры . А. З А Р Е Ч И Н , 

майор.

в ФОНД  
ЧЕРНОБЫЛЯ
лечебного факультета под
держали другие факультеты.

Сотрудники, преподаватели 
института решили отдать од
нодневную зарплату для лик
видации последствий аварии. 
Первыми откликнулись на это 
предложение коллективы к а 
федр внутренних болезней 
(зав. кафедрой Г. С.’ Марма- 
левская), профессиональных 
болезнен (профессор Н. П. 
Стерехова), хирургических бо
лезней педиатрического ф а
культета (профессор М. С. Са- 
внчевскин), организации зд ра
воохранения (профессор А. П. 
Боярский). В фонд Чернобы
ля перечислено 3 350 рублей.

Т. К РАС НАЯ , 
председатель 

профбюро АУА и АХЧ.

ВЕТЕРАНАМ — ЦВЕТЫ
На нашу землю в 41-й раз 

пришэл мирный Праздник По
беды. Вся страна отметила его 
з обстановке величайшего по
литического и трудового  
подъема, вызванного XXVII 
съездом КП СС. Дню Победы  
посвятил заключительное засе
дание СН О  кружок на каф ед
ре социальной гигиены и орга
низации здравоохранения.

Нарядно убранная цветами 
аудитория, стенды с фотогра
фиями участников Великой 
Отечественной войны, музыка 
военных лет. С  докладом  
«Подвиг врачей в годы вой
ны» выступили С. Сидорова  
(465 гр.) и С. Пустынникова 
(472). Незабываемыми были 
воспоминания гостей, участии-

ВЕЧЕР ОТДЫХА
6 июня в 17 часов в зал е  

второго этаж а главного кор
пуса института состоится 
вечер,, посвящ енны й 2 0 -л е 
тию друж бы  С вердловской и 
П льзеньской областей. В з а 
ле будет экспонироваться вы 
став ка значков, пам ятны х 
зн аков , сувениров, картин ,

ков войны, выпускников наше
го института Августы Василь
евны и Андрея Васильевича 
Зубаревых. С  грозных июнь
ских дней 1941 года до побед
ного мая 1945-го прошли они 
бок о бок по дороге войны. Все 
было в эти трудные годы: бес
сонные ночи и нескончаемый 
поток раненых, работа под 
огнем врага и краткие минуты 
отдыха, видели они и повреж
денный рейхстаг с развеваю
щимся Красным знаменем.

Студенты в благодарность  
преподнесли ветеранам цветы.

Л. М ИЛЬКОВА, 
гр. 467,

Т. КОЧОРИНА, 
гр. 466,

С. СИ Д О РО ВА, гр. 465.

будет звучать  м узы ка ч еш 
ских друзей . У частники в е 
чера услы ш ат р ассказ о 
ж изни братского народа, ил
лю стрированны й слайдам и о 
Ч ехословакии.

Э. Н И К О Л А Е В , 
п редседатель  

институтского 
общ ества 

советско-чехословацкой  
друж бы , профессор.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ П РО Ф СО Ю ЗА , КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНО ГО  ЗНАМЕНИ СВЕРДЛО ВСКО ГО  

ГО СУД АРСТВЕН НО ГО  М ЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ — НА СЕБЯ
Об улучш ении пар

тийного руководст
ва комсомолом  вели 
речь на откры том  
партийном собрании 
ком мунисты  стом ато
логического ф а к у л ь 
тета.

- На ф акультете  
обучаю тся 647  комсо
м ольцев. Руководит 
ими бюро из 19 чело
век, 7 из них — ком
мунисты , на них осо
бая ответственность, 
к нам как к членам 
партии особое вним а
ние. — говорит в своем 
докладе сек ретарь  ком 
сом ольского бюро ф а
культета В. О леш ко.

— В этом году бю
ро строго спраш ивало  
за работу с каж дого 
человека. Двоих 
Я. Х ам идуллину и 
И. Кош кину за пас
сивность вы вели  из 
бюро, доверив учеб
но-воспитательную  ра
боту Т. Крестннковой, 
а культурно-м ассо
вую —- Л. Рубцовой. 
О тветственно относятся 
к своим обязанностям  
члены бюро ком м уни
сты Т. Ч ерепанова (отв. 
са военно-патриотиче

ское воспитание), С. Ар- 
тюшкин (добровольная

народн ая друж ина),
А. Бибнев (секретарь  
бюро ВЛКСМ  I ку р 
са). Их д е я т е л ь н о с т ь -  
пример того, как каж 
дый активист обязан 
вы полнять доверенное 
ему дело.

Но есть у «ас и та
кие коммунисты , кото
ры е своей безответст
венностью , недобросо
вестностью  позорят 
вы сокое звание. Н е
давно на партийном  
бюро обсуж дался парт
групорг 4-го курса 
Н. Егоров, ответствен
ный за трудовой сек
тор. Он полностью  
завалил  его работу, 
игнорирует все зам еч а 
ния. реком ендации в 
свой адрес. З а  год ни 
разу  не собрал свою 
партгруппу, а потому 
законом ерно , что н а  
курсе не чувствуется 
никакого ее влияния.

В целом ф ак у л ьтет 
ское бюро ВЛКСМ , 
усилив треб ователь
ность ~(за год 43  чле
нам ВЛКСМ  вы несены  
Выговоры), .повысило 
эф ф ективность своей 
работы. На курсах- 
стали серьезно  го
товиться к ком сом оль
ским собраниям , отой
дя от дурной привы ч

ки проводить их на
спех. З а  год проведено 
по четы ре собрания. 
Достигнуты  успехи в 
спорте, 'худож ествен
ной сам одеятельности , 
созданы  ш колы  комсо
м ольского актива и по
литинф орм аторов . Но 
главное д о с т и ж е н и е -  
первое место ф а к у л ь 
тета в вузе по успе
ваемости. Эти успе
хи — заслуга  и *п ар
тийного бюро.

Над чем предстоит
работать партийной и 
ком сомольской  орга
низациям? Об этом го
ворили декан проф ес
сор А. М. Волкова,
доцент А. Ф. П лыш ев- 
ск ая , В. • О леш ко,
А. Бибнев и др. Н уж 
д ается  в больш ем
внимании со стороны 
партийного бюро проф 
сою зная организация 
ф ак у л ьтета , координа
ция ее работы с ком
сомолом. Бы ло бы по
лезно вы работать ф ор
мы поощ рения общ ест
венников.

По подсчетам  д е к а 
на, на ф акультете  за  
январь, ф евраль . Март 
по неуваж ительны м  
причинам пропущ ено 
3 2 2  дня. З а  весенний

сем естр наказано 85 
студентов: 46  — за
наруш ения учебной, 
39  — трудовой дис
циплины . З а  этот учеб
ный год на ф аку л ьте
те отсеялось  22  сту
дента. Все это — ори
ентир для прим енения 
энергии , заи н тересо 
ванности, Д еловито
сти общ ественны х ор
ганизаций. Стало на
су щ н ы м  требованием  
дня — укрепление и 
развитие студенческо
го сам оуп равлен и я. 
С тудсовет в общ еж и
тии сам остоятельно 
реш ает вопросы все
ления в общ еж итие и 
вы селения из него, 
старосты . «треуголь
ники», УВК уж е два 
года сам остоятельно 
расп ред еляю т стипен
дии. Важно расш ирить 
сф еру  с'Руденческого 
сам оуправления, вклю 
чив в нее учебно-вос
питательную  работу, 
деж урство в народной 
^дружине, культурно- 
массовую  работу, по
ощ рение и н а к а з а н и е / 
студентов. Ведь невоз
можно -воспитать у мо
лодеж и ответствен
ность, не лору ч ая  ей 
ответственны х дел .

КОГДА )Ш ГЪ  НАВЕЛО'}
Стыдно, мучительно 

стыдно и неловко было 
за «их: взрослы х ребят, 
мужчин. Кое-кто уж е 
успел отслуж ить в ар 
мии, ж ениться, стать  от
цом... А они, как про
винивш иеся ш коляры , 
мямлили ж алкие слова 
оправдания или просто 
молчали.

«М не нечего ска
зать» — вот все, что 
услы ш али члены п арт
бюро санитарно - гигие

нического ф акультета , 
собравш иеся для об
суж дения низкой успе
ваемости в 3 5 9  — 360-й 
группах, от В. Ш икай- 
лова (гр. 360). С казать 
действительно нечего. 
Ведь ему, как, впро
чем, и Н икитину, и 
У стьянцеву, всегда шли 
навстречу, предлагая 
руку помощи. И каж 
дый раз звучал  отказ 
и заверения исправить 
полож ение собствен

ными силами. Но не 
помогали ни адм инист
ративны е меры воздей
ствия — предуп реж де
ния, выговоры, порица
ния, ни индивидуаль
ные беседы «по ду
ш ам».

«Только за весенний 
сем естр этого года Ш и
ка йл о в пропустил 25
лекций н 11 практиче
ских занятий, У стьян- 
цев соответственно 
15», — зачиты вает з а 

слуги горе-студентов 
староста 360-й груп
пы И. Б азите. Ее 
сменяю т комсорг и 
староста 359-й груп
пы Н. Попова и Е.' До- 
рогина, которы е докла
дывают о «доблестях» 
своих «героев»: Я ков
лева. Т ебенькова, Кру* 
пина, М аркова.

Именно им, «двоеч
никам» и «хвостистам», 
обязана группа тем, 
(О кончание на 2-й стр.).

ФОРТУНА ТУТ НИ ПРИ ЧЕМ... Сессия* Сессия* Сессия
Экзамен —  слово, страш

ное для первокурсника и 
привычное для выпускни
ка. Но стоит добавить к 
нему маленькую приставку 
«гос», и бывалый шести- 
курсник вновь ощутит зна
комую дрожь в коленях. 
Потому что означает оно  
последнее м сам ое ответ
ственное испытание —  
итог всему, что познал, че
му научился.

Научный коммунизм —  
предмет особый уже пото
му*, что сдают его во всех 
вузах, на всех факульте
тах, независимо от про
филя и специальности. И 
главное здесь— не блестя
щая эрудиция, не полиглот- 
ство, хотя и эти качества не 
лишние для образованного 
человека. Научный комму
низм —  это прежде всего  
экзамен на гражданскую  
зрелость, идейную и поли
тическую убежденность. 
Поэтому 'государствен
ная экзаменационная ко- 
мйссия (председатель

зав. кафедрой философии 
и научного коммунизма 
доц. А. А. Баталов) обра
щала внимание не только 
на то, как выпускники зна
ют политическую карту ми
ра, труды Маркса, Э н
гельса, Ленина, партийные 
документы, но делала ак
цент на глубину их пони
мания, умение оценивать 
современную меж дуна
родную обстановку и по
литические события с клас
совых позиций. Кроме то 
го, преподавателей, в том 
числе доц. А. Ф. Плышев- 
скую, членов ГЭК доц. Н. М. 
Скоромца и доц. Г. И. 
Донцова интересовали от
ношение шест и курс ник о в
к общественной деятель
ности, их личный вклад, их 
политическая и социальная 
активность.

29 .мая экзамен сда
вали две группы санитар
но-гигиенического фаРгуль- 
тета —  657 и 658-я. Только 
что три студентки подряд 
получили зэ ответ высший

балл —  «отлично». Одна 
из них —  Дарьинцева Be 
ра. Средний балл у девуш
ки не очень высокий— 3,47, 
но по общественным нау
кам у нее все годы были 
хорошие оценки. И на 
этот раз Вера отвечала 
уверенно, грамотно, по су
ществу. Билет, который ей 
достался, требовал знания

точен ли ваш организатор-- 
ский, воспитательный опыт 
для работы санитарного 
врача?

Вера распределилась в 
Челябинскую область. Ее 
специальность —  гигиена 
детей и подростков. Н еоб
ходимые организаторские  
навыки приобрела она, от-

•  ИДУТ ГОСЭКЗАМ ЕН Ы
шЛш

последних партийных доку
ментов, новой редакции 
Программы партии, а так
же постановлений партии 
и правительства о мерах 
по развитию народного 
здравоохранения. Это за
дание не застало ее врас
плох. Экзаменаторы удов
летворены ответом по би
лету, но все же задают д о 
полнительные вопросы.

—  Какое общ ественное  
поручение вы выполняли? 
Как вы считаете, доста

еечая за |Куль\тмассовую 
работу в группе, на прак
тике. О делах группы, о 
недостатках в системе  
ОПП Вера говорила на
столько увлеченно и заин
тересованно что, казалось, 
позабыла об экзамене.

С 1-го по 5-й курс была 
культоргом в 658-̂ й группе 
Оля Норсеева, а на 6-м 
возглавила учебный' сек 
тор. Так что и организа
торские, и BOcnwYaTenbHbie

навыки у нее тоже 
есть, поскольку группа ус
певала хорошо и в ней нет 
отстающих. Забегая впе
ред, скажем, что и госэк- 
замен 658-я сдала прекрас
но —  средний балл 4,21 и 
только двое —  Р. Сей- 
фульмулюков и В. Лукин—  
получили «тройки». Ольга 
продемонстрировала глу
бокие знания, любозна
тельность, оперативность-7- 
рассказала о постановле
нии, вышедшем накануне 
экзамена («О нетрудовых 
доходах»). Отличную оцен
ку выставили ей единод/ш  
но все экзаменаторы.

И вот торжественный м о
мент. Объявляются итоги. 
С особым удовольствием
A. А. Баталов зачитывает 
фамилий'' студентов, полу
чивших отличные оценки. 
А таких немало: Г, Насы- 
буллина, Н. Денисяк,
B. Дарьинцева (657),

Л. Хмельницкая, Л. Тушко- 
ва Е. Попова О. Норсеева, 
М. Ширкалина (гр. 658).

Если б существовала  
оценка «пять с плюсом», то 
ее бы поставили Сергею  Ки
селеву (гр. 657), ответ ко
торого был отмечен ГЭК  
как лучший.

А теперь черед поздрав
лений, приветствий и на
путствий, которые произ
носит декан факультета 
проф. В. Г. Константинов. 
И в отвзт вместе с букета
ми пышных гвоздик слова 
благодарности шестикурс- 
никоэ за знания, за педа
гогический талант и терпе
ние, за чуткость и добро
желательность. Aaj, педа
гоги отдали вам все, что 
могли. А ответом на их 
труд и завет будут ваши 
дела, поступки, ваша 
жизнь, дорогие выпуск
ники!

н. се в е р ц ев а .



КОГДА ЖИТЬ 
НАБЕЛО?

(О кончание. 
Н ачало  на 1-й стр.).

что приобрела дурную  
репутацию  и стала 
«притчей во язы цех» 
на всем ф акультете . 
Д оставалось всем, в 
том числе и отлични
кам, и хорош истам . По
чему, мол, не перевос
питы ваете? П ытались. 
С таросты  и комсорги 
добросовестно п ере
числили все известны е 
им меры  воздействия.

— Эти ребята неспо
собны учиться в вы с
ш ей ш коле, они недос
таточно подготовлены 
и не могут справиться 
с учебной програм 
мой, — приш ли к вы 
воду «треугольники» 
групп. Т ак ли это? 
П редприимчивы е ста
росты  продем онстриро
вали таблицу усп евае
мости, в которы х зн а
чится. напри.мер, что 
все «безнадеж ны е дво
ечники» в ш коле имели 
балл не ниже «четы 
рех». Т ак что не в спо
собностях тут дело.

Д авно ходит среди 
студентов байка о р аз
м ы ш лениях студента 
на разны х курсах: на
1-м — «хоть бы не вы 
гнали!», на втором — 
«неуж ели  вы гонят?», 
на4 3-м  — «каж ется , не 
вы гонят...» , на 4-м — 
«точно, не вы гонят», на 
на 5 и 6-м  — «пусть 
только попробуют вы 
гнать!». Это не просто 
ш утка. В ней, как в 
зеркале , сф окусирова
лось отнош ение к сту
дентам  на разны х эта
пах педагогического 
процесса. С лучается, 
что лен тяя и лоботря
са, «переш агнувш его» 
за 3-й курс, изо всех 
сил тянут дальш е. А 
раз так, то есть воз
можность и дальш е 
учиться «ни ш атко ни 
валко», по своему осо

бому расписанию : про
гуливать. по четы ре р а 
за сдавать экзам ен  ы, 
надоедать п реподавате
л ям  с отработками. В 
экстренны х случаях 
можно прибегнуть и к 
звонкам  от влиятель
ных родственников, зн а
комых. С огласитесь, 
так  ж ить нам но
го прощ е и легче, 
не в пример отлични
кам,' которы е «упира
ю тся» с утра до ночи, 
просиж ивая н ад  учеб
никами. Н еуж ели так  и 
дальш е будет продол
ж аться?  «Н ет» , — ре
ш ительно зая вл яет  д е
кан ф акультета  проф.
B. Г. Константинов. — 
Эта сессия будет для 
вас последней, если вы 
как следует к ней не 
подготовитесь и не сда
дите экзам ены . Столь 
ж е категорично вы ска
зались асс. каф едры  
философии и научного 
ком мунизм а Ю. И. Ми- 
рош ников и прикреп
ленный преподаватель 
асс. каф . микробиоло
гии Н. В. Н икулина.

Партбю ро вынесло 
реш ение у к аза ть  акти 
ву групп, а такж е сек
ретарю  ф акультетского 
комсомольского бюро
C. Б ахтури н у и курсо
вого бюро О. Б айб ако
вой на слабую  постанов
ку учебно-воспитатель- 
ной работы , усилить 
спрос со студентов, р е 
ком ен довало  деканату  
лучш е наладить рабо
ту со ,старостам и .

...П ритихш ие сидели 
ребята. Хоть и разб и ра
ли их раньш е в  присут
ствии всей группы на 
комсомольских собра
ниях, вряд  ли слыш али 
они такие строгие вы 
сказы вания о себе. 
И так, бы ть или не 
быть? Реш ит сессия. 
И ещ е воля, упорство, 
труд.

Н. Н И К О Л А Е В А ,

РИВА АБРАМОВНА 

НАГОРНАЯ

27 мая 1986 года после 
тяжелой и продолжительной 
болезни скончалась старей
ший сотрудник кафедры  
Нагорная Рива Абрамовна, 
1905 года рождения.

Выпускница медицинского 
факультета Иркутского уни
верситета, в 1943 году она 
была зачислена ассистентом  
кафедры госпитальной те
рапии СГМИ. Вдумчивый 
клиницист, хороший диаг
ност, гуманный врач и тре
бовательный педагог, Рива 
Абрамовна пользовалась 
заслуженным уважением  
коллег, больных и студен
тов. На протяжении ряда 
лет она совмещала педаго
гическую работу с заведы- 
ванием терапевтическим от
делением ГКБ № 1.

Как заведующая отделе
нием и опытный ассистент, 
она с большим желанием  
передала свой клинический 
опыт молодым врачам. Ре
зультатом ее научных ис
следований явилась защита 
в 1946 году кандидатской 
диссертации. Она явилась

пионером в популяризации 
метода лечения внутренних 
заболеваний с помощью  
белковых препаратов, кото
рый приобрел широкое ис
пользование в практике.

Нагорная всегда проявля
ла интерес к развитию ку
рортной службы Урала.
Она автор нескольких ра
бот по изучению бальнео
логического эффекта мине
рального источника Н. Сер-  
ги, где в течение многих 
лет была консультантом.

С исключительной добро
совестностью и любовью 
Рива Абрамовна вела идей
но-воспитательную работу в 
студенческом общежитии. 
Член КП СС с 1942 года, она 
пользовалась большим ува
жением среди студентов. 
Награждена значком «От
личник здравоохранения».

Светлая память о Риве 
Абрамовне навсегда оста
нется в наших сердцах.

Коллектив кафедры  
внутренних 

болезней № 1.

•  НАШИ ИНТЕРВЬЮ

В конце мая в один из 
солнечных дней в С вер д
ловск на встречу с сокурс
никами, окончившими
Свердловский медицинский 
институт 40 лет назад, при
была известный ученый-ра
диолог, лауреат Ленинской 
премии, профессор А. К. 
Гуськова. Врач в четвертом  
поколении, блестящий хи
рург Ангелина Константи
новна возглавляет клиниче
ский отдел Института био
физики Минздрава С ССР, 
является членом Научного 
комитета ООН по действию  
атомной радиации. Именно 
ее отделению в больнице 
№ 6 г. Москвы доверено  
лечение пострадавших при 
аварии на Чернобыльской 
А ЭС.

Голубоглазая, с тонким 
приятным лицом, подтяну
тая, радостно-возбужденная 
от встречи с друзьями, Ан
гелина Константиновна, рас
сказывая о беде в Черно
быле, грустнеет, возвраща
ясь мыслями в суровую, 
экстремальную атмосферу  
больницы, которую она по
кинула несколько часов 
назад.

—  Приглашение на 
встречу, возможность по
быть с друзьями юности 
согревали меня в послед
ние, откровенно говоря, 
трудные дни.

— Ангелина Константи
новна, насколько оператив
но подключилась ваша кли
ника к оказанию помощи 
попавшим в беду!

—  Сразу же в день ава
рии Министерство здраво
охранения привлекло нашу 
клинику к консультациям. 
Через полтора часа после 
моего разговора по аппара
ту прямой связи с местны
ми медицинскими учрежде
ниями к месту происшест
вия вылетела аварийная 
бригада. С  ними —  двое 
наших сотрудников: Т. В. 
Топоркова и Г. Д. Селедов- 
кин. Они участвовали в 
классификации пациентов. 
Первые 100 человек, в ос-

И О ТСТУП ЯТ БЕДА...
новном пожарные, опера
торы, были отправлены в 
Москву тремя самолетами. 
В первые сутки осмотрено  
около тысячи человек, 
столько же сделано анали
зов. В нашу больницу было 
госпитализировано 199 че
ловек. 130 из них уже выпи
сались.

—  Была ли готова ваша 
клиника к лечению таких 
тяжелых больных!

—  Впервые в мировой 
практике мы столкнулись 
со своеобразной формой 
лучевой болезни, когда 
люди находились непосред
ственно у аварийного реак
тора и облучению подверг
лись не отдельные органы, 
а все тело. Никто в мире 
не сталкивался с такой в на
учном плане во многих ас
пектах неизведанной про
блемой. Болезнь одновре
менно поразила целый ряд 
органов и систем. Поэтому 
для лечения мы привлекли 
специалистов самого широ
кого профиля: кардиологов, 
биохимиков, инфекциони
стов, эпидемиологов, ми
кробиологов, онкологов и 
др. Но все-таки ведущие 
среди них —  специалисты 
по болезням крови.

— Как вы оцениваете уча
стие в совместных с вами 
операциях американского 
профессора Р. Гейла и его 
коллег! Смогли бы вы обой
тись без них!

—  Мы благодарны за по
мощь американским спе
циалистам. Несмотря на 
молодость —  ему 41 год,—  
профессор Гейл —  извест
ный ученый, хирург, вла
деющий мировым опытом 
около 1000 операций по пе
ресадке костного мозга. В 
то время как мы распола
гали значительно меньшим 
опытом. Его участие было 
безусловно ценным для нас. 
Но до прибытия американ
ских коллег мы отобрали 
людей для трансплантации 
мозга и сделали шесть пер
вых гуересадок по методи

ке, одобренной доктором 
Гейлом. Самые первые ре
шения, действия предпри
нял наш врач А. Е. Баранов. 
Совместно с американцами 
прооперированы 19 паци
ентов.

— По-видимому, это со
трудничество было взаимо- 
полезным!

—  Считаю, что да. Ам е
риканцы получили для себя 
много полезного в области 
синтеза гематологии с ра
диологией, противоинфек- 
ционной терапии, преду
преждении кровоточивости, 
лечения рецидивов лейкоза 
и др. Для борьбы с луче
вой болезнью мы имеем 
все необходимые препараты  
и оборудование. Но не от
клоняем помощь и зару
бежных коллег. Сейчас на
капливаем горький, но нуж
ный опыт лечения тяжело
больных.

— Как себя чувствуют 
прооперированные! И те, 
кто еще находится в кли
нике! Как долго продлится 
их лечение!

От преждевременных 
прогнозов лучше воздер
жаться. Все не так просто. 
Острая лучевая болезнь
протекает 2— 3 месяца.
Труднейшая пора ее —  тре
тья и шестая недели. Важ
но пережить их. Для изле
чения людей делается все 
возможное. Каждый нахо
дится в отдельной палате 
под круглосуточным наблю
дением индивидуальных 
врача и медсестры. У на
ших врачей и американцев 
установился с больными са
мый доверительный контакт. 
Некоторые из пострадав
ших хорошо разговаривают 
по-английски. Один из них 
подарил Гейлу для его де
тей плитки шоколада. Наши 
пациенты знают, что за них 
волнуются, о них заботится 
вся страна, все честные 
люди. Недавно я получила 
лисьмо из Свердловска от 
матери троих детей? Спра
шивает, что может сделать

для попавших в аварию? У 
нас нет отбоя от доноров. 
Много предлагаемся лечеб
ных препаратов, аппарату
ры. Принимаем избиратель
но лишь то, что способно 
принести пользу. Очень 
приятно, что коллектив 
родного Свердловского  
мединститута перечислил в 
фонд Чернобыля около 
4 тыс. рублей.

—  Каверное, сейчас в 
клинике напряженная пора, 
как на фронте... Как вам 
удается поддерживать свои 
тонус, работоспособность! 
Вы занимаетесь спортом!

—  На возвращение здо
ровья чернобыльцам моби
лизовано все. Работаем по 
14— 18 часов в сутки, и ни
кто не жалуется, все пони
мают необходимость этого. 
Помогает мне жизненная 
закалка. Ведь учились мы в 
войну, работать начинали в 
нелегкие годы восстанов
ления от разрухи. Из 120 
моих сокурсников около 80 
получили дипломы с отли
чием. Спортом особо не 
увлекаюсь. Ежедневно де
лаю утреннюю зарядку, 
много хожу, люблю путеше
ствовать, в том числе и по 
Уралу. Я ведь родом из 
Нижнего Тагила.

— Ваши планы на буду
щее!

—  Думаю перейти в бли
жайшие годы в консультан
ты. Пора освобождать до
рогу молодым. Как научный 
руководитель хочу, чтобы 
мои ученики успешно за
щитили докторские. Среди  
них уже есть 9 докторов и 
31 кандидат наук.

Мечтаю проанализиро
вать, обобщить накоплен
ный нами опыт лечения ост
рой лучевой болезни и по
делиться с международной 
медицинской общественно
стью. Но это —  позднее. 
А сейчас для меня глав
ное —  жизнь и здоровье 
наших пациентов.

Интервью взяла 
Т. НИСКОВСКИХ.

•  К 20-ЛЕТИЮ ДРУЖБЫ СВЕРДЛОВСКОЙ  И ЗАПАД НОЧЕШ СКОИ  ОБЛАСТЕЙ

ДРУЖБЕ -  КРЕПНУТЬ!
В этом году исполняет

ся 20  лет с того дня, как  
стали побратимами С верд
ловская и Запад ноч еш 
ская область. Поэтому 
ию ньские дни одинаково 
радостны как  д л я  нас, так 
и для наш их чеш ских д р у 
зей. С 9  по 16 июня в 
гостях у свердловчан  бу
дет «находиться делегация 
чехов.

По - чеш ски слово 
«друж ба» очень похоже 
на наш е «п ри ятель» . Р о д 
ство язы ков как  бы под
черкивает родство двух 
народов. Это единство 
скреплено кровью  их с ы 

н о в ей . В боях под ОСарь- 
ковом, у деревни Соколо- 
во, где впервые вступила 
в бой чехословацкая 
бригада, погиб славны й 
сын чехословацкого наро
да, надпоручик О такар 
Ярош . Он первый из ч е
хословацких граж дан был 
удостоен звания' Героя 
Советского Сою за. Сейчас 
его имя присвоено одной 
из красивы х улиц Х ар ь
кова. А уральский парень 
И. Г. Гончаренко, ком ан
дир танка, погиб, Осво
бож дая красавицу П рагу. 
Его танк №  23 из ч е л я 
бинской бригады  У раль
ского танкового корпуса 
первы м ворвался в вос- 
тавш пй город. В см ер
тельном бою командир, 
механик-водитель В аси
лий М ятков и многие их 
товарищ и пали смертью  
героев. Б лагодарны е чехи 
восстановили разбиты й 
танк и подняли его « а  
пьедестал. Т ак  танк стал 
памятником .

Д руж ба наш а много
гранна. Она и в обмене 
партийны ми делегациям и 
наш его города и П льзеня , и 
в сотрудничестве заводов- 
гигантов — У ралм аш а и 
завода «Ш кода» имени
В. И. Ленина. Она и в 
названии улиц наш их го
родов. П равда, до н ед ав 
него времени у нас таких 
названий бы ло меньш е, и 

на вопрос, что в вашем 
городе говорит о друж бе 
двух областей, мы, скром 
но улы баясь, назы вали 
только... ресторан
«П льзен ь» .

П оэтому, когда в га зе
те «В ечерний С верд
ловск» развернулась  ди с
куссия, начатая бывшим 
'преподавателем  нашего 
института И. А. Т рутн е
вым, о названиях улиц, 
я вы сказал  мысль, что 
хорош о, когда трам вай, 
изготовленны й в Чехо
словакии (а в нашем го
роде только такие) будет 
проходить по улице, но
сящ ей имя одного из 
знатны х людей ЧСС Р. 
Н апример, К лемента Гот
вальда — первого рабо
чего президента, больш о
го друга нашей страны. 
И очень приятно, что од
на из улиц нового З а р е ч 
ного района на В И Зе по
лучила имя Готвальда. 
Теперь будет что пока
зать гостям.

Н аверное, настало вре
мя расш ирить наши кон
такты  не только между 
рабочими, между п роф 
сою зными и партийными 
руководителями, но и м е
жду врачам и ._студентами.

К лем ен ту  Готвальду 
принадлеж ат слова, став
шие лозунгом, их можно 
встретить в любом горо
де: «С Советским Сою
зом — на вечные врем е
на!». А на мартовском 
П ленуме ЦК КПСС в 
1985 г. М. С. Горбачев 
сказал : «П ервая заповедь 
партии и государства — 
беречь и всемерно укреп
лять  братскую  друж бу с 
нашими ближайш ими со

ратниками и сою зникам и— 4 
странами великого со- 
циалиотичеакоо'о! с о д р у 
ж ества».

В этих вы сказы ваниях 
много общ его, в них н а 
ше единство, наш а неру
ш имая друж ба.

В. Б Е Л О К Р И Н И Ц К И И , 
зав. специализир. отд. 

станции «скорой помо
щи», препод. курса 
«скорая помощь» СГМ И, 
к. м. н.

На снимке: стал па
мятником советский танк.

Фото автора.
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